

Integridad académica frente al desarrollo de aptitudes en la Orientación Vocacional

Academic integrity against the development of skills in vocational guidance

Aurora G. Ontiveros-Olvera ^a

Abstract:

Throughout life, we wonder if the chosen profession was the best decision, sometimes we assume that it was, but given the difficulties faced in the professional practice, we doubt that statement. In the program of the Vocational Orientation course, the subject of skills is highlighted, however, it is not only necessary to develop skills, it is also essential to assume an attitude framed in academic integrity.

Keywords:

Academic integrity, aptitude, attitude, skill, profession, vocational guidance, loyalty, respect, commitment, responsibility, honesty

Resumen:

A lo largo de la vida, uno se pregunta si la profesión elegida fue la mejor decisión, en ocasiones suponemos que así fue, pero ante las dificultades enfrentadas en el ejercicio profesional, se pone en duda esa afirmación. En el programa de la asignatura de orientación vocacional, destaca el tema de las aptitudes, sin embargo, no solo es necesario el desarrollo de habilidades, sino que también es indispensable asumir una actitud enmarcada en la integridad académica.

Palabras Clave:

Integridad académica, aptitud, actitud, habilidad, profesión, orientación vocacional, lealtad, respeto, compromiso, responsabilidad y honestidad

Introducción

No limites tus posibilidades de triunfar en la vida, mejor explora y desarrolla las aptitudes que tienes para lograr las metas que te has propuesto alcanzar, sobre todo si te conducen al éxito y la felicidad. Así mismo, ten en cuenta que en la vida profesional, no puedes prescindir de los valores éticos, que son el camino por donde pasan los hombres, que han aportado los más grandes descubrimientos científicos en bien de la humanidad.

Aptitudes

Las aptitudes se refieren a la “*capacidad para desarrollar determinada carrera.*” Entre los diversos tipos de aptitudes que se estudian en orientación vocacional, destacan entre otras: servicio social, ejecutivo persuasivo, verbal,

organización. De acuerdo a la profesiografía, las aptitudes señaladas se relacionan con el área de las ciencias sociales y humanidades, que agrupa licenciaturas en sociología, trabajo social, derecho, solo por citar algunas. Me voy a referir en concreto a la licenciatura en derecho, que asume como propias, además de las aptitudes ya mencionadas, el interés por el servicio social y la persuasión.

Desafíos

Hago mención de lo anterior, porque quiero destacar un evento organizado por parte de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, en el marco del primer Foro Jurídico, de la Escuela Superior de Actopan (ESAc) que tuvo el honor de contar con la presencia del Doctor e Investigador Miguel Carbonell Sánchez, quien impartió una conferencia denominada: “Los desafíos para los

^a Autor de correspondencia, Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, Escuela Preparatoria Número Tres, <https://orcid.org/0000-0002-9582-0858>, Email: aurora_ontiveros4843@uaeh.edu.mx

abogados del siglo XXI". En dicha conferencia estableció siete desafíos que el abogado debe enfrentar en su práctica profesional: el de la oralidad; la redacción; la argumentación; escribir bien; saber negociar, proyección de la imagen y seguir estudiando. [1]

Integridad académica

Lo anterior resulta relevante, toda vez que el enfrentar dichos desafíos, constituye el desarrollo de habilidades que forman parte de las aptitudes inherentes a una profesión en específico, pero que pueden quedar en el olvido si no se tiene una actitud positiva que impulse el avance de la investigación científica. Es por ello, que para hacer frente a los retos y problemáticas sociales económicas y culturales de esta época, se requiere fomentar en los estudiantes desde el nivel bachillerato, los valores que promueve nuestra institución y que se relacionan con la de integridad académica, estos valores son: lealtad; respeto; compromiso; responsabilidad y honestidad.

Conclusión

La orientación vocacional no solo consiste en informar a los estudiantes respecto a la oferta educativa que existe en las diversas instituciones, sino además, fomentar el desarrollo de aptitudes necesarias, que conlleven a la práctica profesional, integrando como parte de su formación, el fortalecimiento de los valores de la integridad académica como base y sustento de la investigación científica.

Referencias

- [1] Redacción, «Imparte Miguel Carbonell conferencia en ESAC,» 15 Agosto 2019. [En línea]. Available: <https://www.elindependientedehidalgo.com.mx/imparte-miguel-carbonell-conferencia-en-esac/>.